
意見等件数

11月21日（火）19:00～（あいとぴあ臼田ホール）：15件（出席者23名、うち質問者７名）

11月23日（木･祝）14:00～（コスモホール会議室1･2･3）：6件（出席者20名、うち質問者４名）

11月25日（土）18:00～（コスモホール会議室1･2･3）：11件（出席者18名、うち質問者5名）

No. 意見・質問 市の考え方(説明会での回答) 説明日

1

多目的ホールだと下校しな

いで子どもが残っているこ

とになり、先生方も落ち着

かない。子どもたちもあの

子がいるから残って遊びた

いという状況になる。

　学校側と協議中ではありますが、児童館への来館につい

ては、いったん校舎の昇降口を出て、下校をするという形

をとり、隣の体育館入口又は直接多目的ホールの入口から

入場する形で、学校と児童館との切り分けを整理するよう

考えています。

R5.11.21

2

多目的ホールを使うことだ

けが前提として話が進んで

いるように見え、新児童館

の整備が見えていない。多

目的ホールの利用が長期化

するのではないか。

　新しい児童館の整備につきましては、これからステップ

を踏んでいき、検討していかなければならないため、具体

的な建設時期をお示しすることはできませんが、すぐに新

しい児童館ができる訳ではないので、何年か多目的ホール

を利用することは想定しています。

R5.11.21

3

多目的ホールは佐久平浅間

児童館とほぼ同じ面積とい

うことだが、佐久平浅間児

童館の１日の最大利用人数

は？

　平日多い時で120人程度の利用があります。多目的ホー

ルを利用する場合、それと同程度又はそれ以上の利用があ

ることも想定されるため、多目的ホールだけでなく、体育

館や校庭を補助的に活用する形で学校側とも協議をしてい

ます。また、それに伴う必要な職員配置についても対応し

ていきたいと考えています。

R5.11.21

4
土曜日も校庭が使用できま

すか。

　小学校は社会体育施設として開放されているため、社会

体育施設としての利用が優先となりますが、空いている時

間帯で可能な範囲で使用できるよう学校側と協議中です。

R5.11.21

5
平日は何時まで利用できる

か。

　他の児童館と同様、正午から午後７時までとするよう考

えています。
R5.11.21

臼田地区児童館に関するアンケート調査結果と今後の方向性の提案

に関する説明会での意見・質問一覧

別添

1



No. 意見・質問 市の考え方(説明会での回答) 説明日

6

冬の歩いて帰る時間16：

30までだが、多目的ホール

の場合はどうなるか。

　現在と同様のルールで運用してまいりたいと考えていま

す。
R5.11.21

7

スクールバスで登下校する

児童は、帰りのバス降り場

から歩いて児童館まで移動

しているが、児童館で降ろ

してもらうことはできない

のか。

　スクールバスの乗降場所については、（当初、市教育委

員会において、児童館を乗降場所とすることも検討してい

ましたが、）道の広さやバスの駐車・旋回スペース、地域

からの要望等を踏まえ、安全に乗り降りができる場所とし

て検討した結果、現在の位置で設定しているため、スクー

ルバス等の乗降場所から児童館までは、徒歩で移動いただ

くようお願いします。

R5.11.21

8

児童館へ行くのをバスでな

く、小さい車に出来ない

か。

　スクールバス等については、児童館への送迎用ではな

く、あくまでも児童が登下校するために運行しているた

め、児童数に応じた車両で送迎することとしております。

（なお、運行計画等については、新小学校の開校前にも、

保護者の皆様や区長等地域の皆様に対して、説明会等で運

行計画等をご説明させていただいております。）

R5.11.21

9

多目的ホールで毎回（机・

椅子等）片付けるのは職員

の負担になる。落ち着いて

勉強する場合、例えば図書

館をお借り出来ないか。

　多目的ホールは、昼間は小学校で使用しているため、毎

回準備と片付けは必要と考えています。職員の負担は増え

ますが、毎回準備と片付けを行う形で運営をしてまいりた

いと考えています。また、図書館の件は学校と協議しなが

ら進めていきたいと考えています。

R5.11.21

10

下越児童館について老朽化

でなくなるのは仕方ない

が、利用も増えており残し

て頂きたい。

　いただいたご意見も踏まえ検討してまいります。 R5.11.21

11

学校の近くの子はいったん

下校してから校庭に遊びに

来る子がいることを想定し

ているのか。児童館利用児

童とどのように区別をして

管理するのか。

　そのようなことも想定しております。児童館利用児童と

それ以外の児童が交わらないよう工夫をしながら運営を

行っていきたいと考えておりますが、小学校とも協議をし

対応してまいりたいと考えています。

R5.11.21

R5.11.23
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No. 意見・質問 市の考え方(説明会での回答) 説明日

12

長期休業中、朝は7：50に

子どもを預けて、夜は18時

でギリギリの状態。もし、

多目的ホールとなると、自

宅から児童館まで児童館へ

の距離が伸びてしまうこと

もあり、時間の延長を検討

してほしい。

　本件は、臼田地区に限らず、同様のご意見をこれまでに

も複数いただいていることから、他の児童館も含め全体的

な検討が必要であると考えています。

R5.11.21

13

３回に分けて説明し、いろ

いろ意見が出てくると思う

が、再度説明会やアンケー

ト調査を行うのか。

　説明会は今回、３回実施を予定しておりますが、その後

改めて説明会の開催やアンケートの実施は考えておりませ

ん。また、説明会に参加できない方もいるため、説明会後

もご意見を受け付けてまいりたいと考えています。来年度

の体制について、保護者の皆様も準備が必要であり、市と

しても準備をしていくため、12月中には方針を決定し、年

明けの１月には保護者の皆様に通知するとともに、市ホー

ムページにおいて周知したいと考えています。

R5.11.21

14

（前項目に関し）今日もこ

れだけ様々な意見が出てい

るのに、残り１月で決定す

るのは急すぎないか。子ど

もの事を第１に考えて丁寧

に進めていただきたい。

　多くの皆様からご意見を伺い、できるだけご意見を反映

した形で進めてまいりたいと考えていますが、全員の賛同

は不可能であると考えています。そういった中で、今回の

説明会におけるご意見のほか、アンケート調査の結果や新

小学校開校後にいただいた保護者の皆様からのご意見、区

長会からの要望などを総合的に踏まえ、市として最終的に

判断をしてまいりたいと考えています。

R5.11.21

15

切原児童館について、旧切

原小学校・切原保育園に近

く、迎えもしやすかった。

多目的ホールだと家から遠

くなり長期休業中の迎えの

時間（18時閉館）は厳し

い。今回のスケジュールは

スピーディーに対応してい

ただいているが、同時に切

原児童館がなくなることも

早かったように思う。

　開館時間の件も含めまして、いただいたご意見も踏まえ

検討してまいります。
R5.11.21
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No. 意見・質問 市の考え方(説明会での回答) 説明日

16

学校施設の利用は安全性の

問題等あるが、利用方法の

方針はあるか。

　既存施設の活用という部分については可能であれば効率

性を考えることが望ましいですが、一方で、学校生活と児

童館を区別しなければいけないところもあります。それぞ

れの地区の児童館の位置や小学校の考え方もありますの

で、ケースバイケースになってしまうところもあります

が、それぞれの状況で考えていきます。

R5.11.23

17

多目的ホールを利用したい

という要望について、市は

多いと思っていないという

ことか。

　新臼田小開校前のワークショップでは、既存児童館を残

して新しい児童館を建設してほしいという要望がありまし

た。１小学校１児童館の方針の下、４児童館（臼田、青

沼、田口、切原）については建物の状況が良好なことか

ら、市町村合併前に整備した下越児童館を含め、当面は既

存の５児童館を活用することとして決定しました。

　しかしながら、開校後、すぐに保護者や地域の皆様か

ら、新し児童館を小学校の近くに作ってほしいというご意

見があり、早急な対応として多目的ホールを活用する案に

ついてアンケート調査を実施し、賛成が多い結果となって

います。

　そのようなことから、多目的ホールを利用する案は、多

くの皆様の要望に沿ったものであると考えています。

R5.11.23

18

多目的ホールの利用には賛

成ですが、多目的ホールは

地域開放施設という目的も

ある中で、長期休業期間中

も毎日児童館として利用さ

れることで、地域で困る方

はいないのか。

　多目的ホールは、学校では普段低学年の子どもたちの体

育館等として利用するという目的と、地域開放施設として

の目的もあると教育委員会より聞いています。長期休業中

になれば小学校での利用はありませんし、体育館等の社会

体育施設と異なり、一般に開放しているものではありませ

んので、困る方はいないと考えています。

　なお、小学校と協議する中で、地域開放の側面の一つの

使い方として、児童館として多目的ホールを使用すること

は、了承いただいているところです。

R5.11.23
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No. 意見・質問 市の考え方(説明会での回答) 説明日

19

小学校からは普段バスター

ミナルの駐車場を使わない

ように言われている。（小

学校からはバスの発着があ

る時間帯は、極力細心の注

意を払って利用するようお

願いしている。）また、そ

こだけでは駐車場が狭い気

がする。参観日や急なお迎

えの日は校庭を開放してい

るが大渋滞する。バスター

ミナルの駐車場には何台駐

車できるのか。

　小学校とも協議する中で、多目的ホールを児童館として

利用する場合は、送迎の際はバスターミナルの駐車場を使

用してほしいと言われており、児童館の送迎と通常の学校

生活での送迎のルールは異なってくる部分があると思いま

す。

　バスターミナルの駐車場の駐車台数は、図面上で大まか

に数えるだけでも20台以上（全60台）駐車可能となってお

り、他の児童館と比較しても駐車可能台数は多い状況と

なっています。

R5.11.23

20

多目的ホール、青沼、田口

の3館に集約すると運営費

はどのくらい削減となる

か。

　概算で年間600万円程度削減となる見込みです。 R5.11.23

21

長期休業中や土曜日につい

て、青沼・田口児童館だけ

でなく、臼田・切原児童館

も利用できるようにしてい

ただきたい。

　提案どおりの方針になれば、臼田・切原児童館は廃止に

なりますので、そういったことはできませんが、ご意見と

して承り、検討していきます。

R5.11.25

22

最終決定する前にアンケー

トをとっていただきたい。

暑さ対策のため、平日の放

課後のみ多目的ホールを利

用できるかと考えていた。

土曜日や長期休業中は既存

児童館を利用したい。

　来年令和6年4月からの実施となりますと、本年12月中に

決定しなければ間に合わない状況であり、再度のアンケー

ト調査はスケジュールとして厳しいと考えています。

　また、既存の５児童館を残したまま多目的ホールを利用

するのは、運営コストや、１小学校区１児童館という基本

方針の中で他の地域とのバランスもあり、難しいと考えて

います。

R5.11.25

5



No. 意見・質問 市の考え方(説明会での回答) 説明日

23

アンケート調査の設問が漠

然としていてどちらとも言

えないと回答した。全体の

結果でみると反対・どちら

とも言えないが併せて過半

数を超えている。将来的に

は新しい児童館を整備し

て、既存児童館を廃止して

いくという方針は決定でよ

いか。

　新児童館の整備については、現時点では決定と言えませ

んが、そうした方向で検討していきます。小学校の近くに

児童館を建てる場合、周りは私有地で用地買収等もあり、

複数年かかります。臼田小学校の全児童や児童館利用児童

の推移も見極めながら規模の決定を行っていかないといけ

ません。なお、原則として１小学校区１児童館の整備方針

について、ご理解いただきたいと考えています。

R5.11.25

24

児童数の推移をどのくらい

の期間でみていくか。多目

的ホールにエアコンがない

ので、エアコンを設置して

ほしい。

　児童数の推移について、複数年でみていくことになりま

す。

　夏季期間の暑さ対策については、何らかの対応を取るよ

う検討してまいります。

R5.11.25

25

児童館について、利用児童

に対して職員の配置基準は

あるか。

　国の運営基準やガイドラインにおいて、明確な基準はあ

りませんが、市内他の児童館の状況も踏まえ、利用数に応

じた職員の配置を行ってまいりたいと考えています。

R5.11.25

26

多目的ホールを利用する場

合、上履きはどうするの

か。多目的ホールと校舎の

間のシャッターが下りてし

まうと行き来できなくな

る。小学校と協議いただき

たい。

　小学校と協議する中では、現在、小学校で多目的ホール

を利用する際には、上履きを使用している状況であり、児

童館として利用する場合も同じように上履きを使用する方

が望ましいという話をいただいています。具体的な運用方

法等、詳細は今後小学校と協議してまいります。

R5.11.25

6



No. 意見・質問 市の考え方(説明会での回答) 説明日

27

１小学校区１児童館の方針

であれば、当面の間既存５

児童館を使用していく方針

ではなく、小学校の開校に

併せ、多目的ホールを使用

することにすれば良かった

のではないか。

　新小学校開校前から新しい児童館を整備してほしいとい

う要望もある中、市町村合併後に整備した4児童館がまだ

新しく、十分利用できることから、昨年度、当面は下越児

童館を含めた既存５児童館を活用していく方針として決定

しました。

　新小学校の近くに新しい児童館を整備してほしいという

ご意見については、開校後の児童館の利用状況や皆様の意

見を踏まえ検討していくこととしていました。開校後、保

護者や地域の皆様からご意見やご要望をいただく中で、多

目的ホールを利用する案について小学校に相談しましたと

ころ、了承が得られましたことから、多目的ホールを活用

する案の検討を進めているところです。

R5.11.25

28

暫定的に進んでいるのであ

れば、説明いただいてから

アンケートをしたほうが良

かった。下越児童館は少人

数で利用でき良かった。子

どもも慣れていて下越児童

館がいいと言っている。

　ご意見として承ります。 R5.11.25

29

切原・臼田地区について、

児童館までのスクールバス

の運用はできないか。青

沼・田口地区について、ス

クールバスで児童館に寄る

ことはできないか。

　臼田地区に限らず、佐久市内全地域で共通の運用として

おりますが、スクールバス等については、あくまでも児童

生徒の登下校用のために運行しているため、児童館の送迎

用として運行することはできません。

　また、児童館へスクールバスが寄ることについては、

NO.7の回答をご覧ください。

R5.11.25

30
他に多目的ホールを運用し

た事例はあるか。

　多目的ホールではありませんが、現在、佐久城山児童館

において、小学校の体育館や視聴覚室等の学校施設を借用

しての運営を行っています。

　また、佐久平浅間児童館が整備される前の数か月間、暫

定的に佐久平浅間小学校の多目的ホールを使用して運営し

た事例がございます。

R5.11.25

31

多目的ホールを児童館とし

て利用する場合、多目的

ホールへの連絡は学校事務

職の人が対応するのか。

　多目的ホールに児童館職員を配置しますので、小学校で

はなく、多目的ホール（児童館）への連絡になると考えて

います。具体的には今後詰めていきますが、多目的ホール

に直接繋がる電話を設置するなどして対応してまいりたい

と考えています。

R5.11.25

7


